
НАРОДНОЕ ИНТЕРВЬЮ
В нашем городе живут сотни тысяч человек. Каждый со сво-
ей судьбой, интересами и предпочтениями. Но есть люди, 
жизнь которых интересна всем. Кто они – решите вы, наши 
читатели. Вы имеете уникальную возможность обратиться к 
представителям власти, бизнеса, культуры. Сообщите нам, с 
кем вы хотели бы поговорить, и мы пригласим этих людей на 
разговор. Наши контакты на стр. 3.

ЦИФРА

780 семей  
РОДИЛИ ТРЕТЬЕГО 
ИЛИ ПОСЛЕДУЮ-
ЩЕГО РЕБЕНКА  
С НАЧАЛА ГОДА

850 домов  
ПОСТРАДАЛИ ОТ 
УРАГАНА В ПЕНЗЕН-
СКИХ СЕЛАХ

на 223 млн.  
РУБЛЕЙ СНИЗИЛИСЬ 
ДОХОДЫ БЮДЖЕТА 
РЕГИОНА В ЭТОМ 
ГОДУ
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Должники останутся 
без отдыха

На минувшей неделе 
судебные приставы пред-
упредили горожан о не-
приятности, которая может 
ожидать их при отправле-
нии в отпуск. 

Сумма по просрочен-
ным кредитам, непога-
шенным штрафам и не-
выплаченным алиментам 
выросла почти в два раза. С 
начала года более 530 ты-
сяч человек не смогли вы-
ехать из России из-за непо-
гашенных долгов.

Проверить, не попали 
ли вы в список невыездных, 
просто. Заходите на офи-
циальный сайт Управле-
ния Федеральной службы 
судебных приставов по 
Пензенской области по 
адресу www.r58.fssprus.ru. 
Ищите ярко-оранжевый 
баннер «Банк данных ис-
полнительных производств». 
Следующий шаг – ввести 
фамилию и имя человека, 
название предприятия или 
номер исполнительного 
производства. Одна минута 
– и можно спать спокойно. 

Если же за вами обна-
ружился долг, погасить 
его стало проще. В графе 
«Сервис» появилась воз-
можность сформировать и 
распечатать квитанцию для 
оплаты долга через банк. 
Можно ликвидировать за-
долженность в режиме 
«он-лайн» одним из четырех 
предложенных вариантов 
электронных платежей. Так-
же, не отходя от компьюте-
ра, можно оплатить долг до 
15 тысяч рублей через си-
стемы электронных плате-
жей в терминалах оплаты.

Еще одно ноу-хау – про-
верка через социальные 
сети или отдельные при-
ложения для смартфонов. 
Зарегистрированным поль-
зователям «В Контакте» и 
«Одноклассники» доступно 
специальное приложение. 

Если вы обнаружили 
себя в банке данных ис-
полнительных производств 
и у вас возникли вопросы, 
обращайтесь в подразде-
ление судебных приставов 
по месту жительства. 

Также любую инфор-
мацию вы можете по-
лучить по телефону ин-
формационного центра  
(8412) 20-65-55.

Накрыл дефолт
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Если подобное слу-
чается с коммерческой 
организацией – это 
становится основанием 
для ее последующего  
банкротства, в случае 
с регионом это называ-
ется дефолт. Подобного 
не случалось в Россий-
ской Федерации с 2008 
года.

Нам стало интересно 
сравнить два региона – 
наш родной и новгород-
ский, чтобы попытать-
ся понять, а как обстоят 
дела у нас.

Как видим, состоя-
ние экономики Пензен-
ской области не дает 
повода расслабиться. 
Если долговая нагруз-
ка в перерасчете на 
одного жителя у нас су-
щественно ниже, чем у 
обанкротившейся Нов-
городской области, то 
это только благодаря 
большей численности 
населения. 

Вызывают тревогу 
такие показатели, как 
высокий уровень закре-
дитованности бюдже-
та и небольшая сумма 
собственных доходов 
в пересчете на каждо-
го жителя. Это может 
свидетельствовать о 
низкой собираемости 
налогов на территории 
и недостаточной эконо-
мической активности.

Экономика Пензен-
ской области ощутимее 
зависит от федераль-
ных субсидий. Мы по-
лучаем ежегодно по-
рядка 11 миллиардов 
рублей на безвозмезд-
ной основе. Без этих де-
нег дефолт и в нашей 
области наступил бы 
мгновенно.

Почему так много 
разговоров вокруг де-
фолта и чем это грозит?

В случае системно-
го срыва платежей по 
взятым ранее государ-

ственным обязатель-
ствам в регионе вводит-
ся внешнее управление 
финансами. За испол-
нением бюджета сле-
дит непосредственно 
Министерство финан-
сов РФ. 

Вслед за этим в ре-
гион направляется ко-
миссия Счетной пала-
ты РФ. По результатам 
проверки принимается 
процессуальное реше-
ние. За обнаруженные 
ошибки конкретные 
лица могут понести как 
административное на-
казание вплоть до дис-
квалификации, так и 
уголовную ответствен-
ность.

Регион же может ли-
шиться федеральных 
дотаций. К слову, на 
сегодняшний день они 
составляют почти треть 
всех доходов Пензен-
ской области.

Сергей Орлов

 
 

 

Населе-
ние

(чело-
век)

Общие 
доходы 

бюджета
(млрд. 

руб.)

Соб-
ственные 

доходы 
бюджета

(млрд. 
руб.)

Размер 
государ-

ственного 
долга

(млрд. 
руб.)

% 
госдолга 

к соб-
ствен-

ным 
доходам

Размер 
собственных 

доходов 
бюджета на 

жителя
(тыс. руб.)

Размер 
гос долга 
на одного 

жителя
(тыс. руб.)

Пензенская 1355618 36,007 25,000 21,034 84 % 26,56 15,516

Новгородская 618703 24,460 19,762 14,505 73,4 % 31,91 23,444

На прошлой неделе в СМИ активно обсуждалась новость о техниче-
ском дефолте Новгородской области. Прежде всего, это было связано с 
тем, что Новгородская область не смогла своевременно оплатить один из 
кредитов по причине банального отсутствия денег в бюджете. 
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УВАЖАЕМЫЕ,  
ГОРОЖАНЕ!

Если у вас назрел по-
настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. 
Редакция «Горожанин Пенза» 
всегда придет на помощь! 

ЗВОНИТЕ 25-85-90
Летом каждый год отклю-

чают горячую воду, ссыла-
ясь на профилактический 
ремонт. Он все время затя-
гивается. На какой макси-
мальный срок могут отклю-
чить горячую воду?  

Роспотребнадзор по Пен-
зенской области:

– В соответствии с п. 3.1.11. 
СанПиН 2.1.4.2496-09 «Гигие-
нические требования к обе-
спечению безопасности 
систем горячего водоснаб-
жения» в период ежегодного 
профилактического ремонта 
отключение не должно пре-
вышать 14 суток. Больницы, 
интернаты, школьные и до-
школьные учреждения под-
лежат обеспечению горячей 
водой из собственных резерв-
ных источников, это должно 
предусматриваться проек-
том зданий. В случае нару-
шений обращайтесь на горя-
чую линию: 8-800-707-64-22.

* * *
Ребенок отправляется на 

юг в лагерь. Посадят ли его в 
поезд, если на руках будет 
ксерокопия свидетельства 
о рождении, а не оригинал?

Пресс-служба Пензен-
ского региона Куйбышев-
ской железной дороги:

– Согласно Постановле-
нию правительства РФ от 
17 июня 2015 года №597 из-
менились правила проезда 
детей до 14 лет. Посадка в 
поезда дальнего следования 
для них разрешена по нота-
риально заверенной копии 
свидетельства о рождении. 

кто о чем?
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ДАВАЙТЕ РАЗБЕРЕМСЯ

3

Хорошее дело асфальтом не назовут
Независимое мнение

Мы разговаривали 
на условиях аноним-
ности, «потому что го-
род маленький и все 
друг друга знают. За-
чем поднимать шум, 
скажут, самый умный 
нашелся…». Но это не-
важно. Важно разо-
браться, почему две 
беды неотступно пре-
следуют нас.

Мы привыкли на-
зывать «асфальт». На 
самом деле различа-
ют множество видов, 
марок и типов, в зави-
симости от исходных 
компонентов, их харак-
теристик и конечных 
пропорций. Для спе-
циалиста важен даже 
размер фракций песка 
и щебня.

Асфальтовых заво-
дов в городе хватает, 
а вот хорошего щебня 
– нет. Привозной из 
Уфы в два раза дороже 
местного иссинского. 
Характеристики щебня 
обговариваются в тех-
нических условиях, но 
конечный результат 
может оценить только 
эксперт.

Содержание песка и 
гравия – один из важ-
нейших показателей. 
Асфальт может более 
чем наполовину состо-
ять из мелкофракцион-
ного щебня или гравия, 
это повышает его износ. 
А может на 70 процен-
тов – из песка. И тут 

важно, какой песок ис-
пользуют – из дроблен-
ных горных пород или 
добытый открытым 
способом. Как вы сами 
понимаете, второй – не-
прочный, зато деше-
вый.

– При составлении 
сметы важно учиты-
вать, где будет лежать 
асфальт. Песчаные 
асфальты применяют-
ся только для благо-
устройства парков и 
тротуаров. Но если на 
такой тротуар заедет 
автомобиль, тем более 
грузовой, покрытие 
пойдет трещинами или 
вовсе просядет, – пояс-
няет независимый экс-
перт.

Для дорожного 
строительства при-
меняют асфальт с 
большим содержанием 
битума, особенно в су-
ровых климатических 
условиях, при минусо-
вых температурах, если 
скорость работ такова, 
что уже спустя сутки 
по новой дороге пустят 
технику. Учитывают 
ли эти характеристики 
при объявлении торгов 
и конкурсов? Безуслов-

но. Но и подрядчики, и 
чиновники ограниче-
ны в средствах. Лучше 
тонким слоем закатать 
как можно больше про-
блемных участков или 
капитально ремонти-
ровать городские до-
роги метр за метром? 
Последняя дискуссия, 
объявленная на сайте 
мэрии, показала, что 
горожане хотят, чтобы 
дорогу отремонтирова-
ли именно у их дома. А 
значит, нужно сделать 
побольше и подешевле.

– Многие подряд-
чики не хотят браться 
за муниципальные за-
казы. Это невыгодно 
экономически, потому 
что расценки заклады-
ваются минимальные. 
Во-вторых, работы при-
ходится делать аван-
сом, за свои деньги, а 
потом ждать возмеще-
ния из бюджета или 
даже судиться, – гово-
рит помощник бывше-
го депутата городской 
Думы. Не удивляйтесь, 
но про дороги в откры-
тую в Пензе почему-то 
никто не хочет гово-
рить.

Сергей Марков

ОТПРАВЬТЕ
СМС-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
Ищите нас в Facebook, ВКонтакте и Twitter

«Асфальт, как масло, чем больше сбиваешь, тем жирнее сливки», – 
улыбается экс-директор одного из асфальтовых заводов в Пензе. Он знает, 
какие улицы в городе лучше объезжать стороной. Но подрядчиков в этом 
не винит. Говорит, что они тоже заложники сложившихся обстоятельств.

WWW.KLAG.RU

А как у них? За рубежом постепенно 
отказываются от унылого серого асфальта. У офи-
сов, жилых домов и на тротуарах появляется эсте-
тичный штампованный асфальт. Он напоминает 
натуральный камень, плитку или кирпич. Подходит 
даже для ремонта старого покрытия, но разруша-
ется медленнее, а укладывается быстрее.

WWW.KLAG.RU
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Округ № 3 – самый компактный. Он расположил-
ся по обе стороны от проспекта Строителей у оста-
новки общественного транспорта «Космос-Сити». 
В округе насчитывается 33 многоэтажных дома, с 
десяток дворов. 

Сергей Седов,
депутат Пензенской 
городской Думы 
по округу №3

За последний год в них 
появились 20 (!) лежачих 
полицейских, 10 полно-
ценных детских площа-
док, железные ограж-
дения у газонов, новые 
козырьки на подъездах и 
пандусы, асфальтовые до-
рожки и новая хоккейная 
площадка. Все это дела-
лось по наказам жителей 
округа за счет средств 
депутата Сергея Седова. 
Кому-то это может пока-
заться мелочью, но мест-
ные жители рады.

– Молодой, деловой, 
ответственный, – говорит 
о своем депутате житель 
дома №120 по проспек-
ту Строителей Василий 
Бирюков. – Он сам раз-
бирается во всех пробле-
мах. Если надо, в подвал 
спустится или на крышу 
поднимется, чтобы осмо-
треть фронт работ. Когда 
встречается с гражда-
нами, всегда вникает в 
просьбы.

За депутатом неотступ-
но следует помощник, 
что-то строчит в тетрадке. 
Именно эти записи, по 
сути, и есть депутатская 
программа Седова. Пра-
вильную программу свое-
му депутату пишет народ.

– Сынок, а ты кто бу-
дешь? Из ЖЭУ что ли? 

– недоумевают бабушки. 
Они привыкли видеть 
депутатов только по теле-
визору, а не с бригадой 
ремонтников у своего 
подъезда.

Во время нашего обхо-
да по проспекту Строите-
лей, 108, кипела работа. 
Ремонтировали разруша-
ющиеся козырьки подъ-
ездов. Работы выполняли 
ребята в форменной одеж-
де из организации Сергея 
Седова.

Седов – индивидуаль-
ный предприниматель. В 
официальных источниках 
его фирмы не фигуриру-
ют. По имеющейся у «Го-
рожанина» информации, 
как минимум, он руково-
дит компанией, занима-
ющейся производством, 
оптовой и розничной про-
дажей кровельных и от-
делочных материалов. В 
ней создано около ста ра-
бочих мест. Средний воз-
раст сотрудников – 27 лет. 
Ежемесячно предприятие 
направляет в бюджет го-
рода Пензы налогов на 
сумму около 670 тысяч 
рублей.

В последнее время о 
таких, как Седов, пред-
принимателях с депу-
татским мандатом мож-
но слышать разговоры: 

ре
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МУЗЕЙ НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА

УСТАНОВИЛИ 10 ДЕТСКИХ ПЛОЩАДОК 

ЗААСФАЛЬТИРОВАЛИ ДВОРЫ
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дескать, идет во власть 
решать свои проблемы. 
Ополчились против биз-
несменов в законода-
тельной власти и пред-
ставители гражданского 
общества, изливающие 
душу в блогах и доступ-
ных информационных 
ресурсах. Они винят де-
путатов во всех бедах, 
делают странные намеки 
и предъявляют не под-
крепленные фактами об-
винения. Между тем, в 
округе депутата от бизне-
са царит порядок. 

Зачем индивидуаль-
ному предпринимателю 
хлопоты с округом и про-
живающими в нем людь-
ми?

– Хочу, чтобы люди ве-
рили власти. Чтобы ви-
дели, что реально можно 
изменить свой двор, дом, 
подъезд. Можно и нужно 
создавать достойные ус-
ловия для жизни. Люди 
видят нашу работу и сами 
меняются. Не было забо-
ра у газона под окном, и 
на нем стояли машины. А 
поставили забор, жители 
посадили цветы, ухажи-
вают за ними, – объяснял 
Сергей Седов.

Во дворе по улице Ла-
дожской, 99, местные 
жители устроили под от-
крытым небом музей на-
родного творчества. Де-
путат подарил дружным 
соседям теннисный стол. 
Здесь играют и дети, и 
взрослые.

Во дворе по проспек-
ту Строителей, 45, Седов 
установил хоккейную ко-
робку. В округе не было 
ни одной спортивной 
площадки. Зимой здесь 
бесплатно мог покатать-

ся каждый желающий. 
На лед выходили до ста 
человек. В дни школь-
ных каникул на новой 
ледовой арене состоялся 
межшкольный хоккей-
ный матч. В игре приня-
ли участие более 30 уча-

щихся из школ №67 и 68 
в возрасте от 10 до 14 лет. 
Встреча получилась за-
хватывающей, поскольку 
ребята вышли на лед в 
валенках. Сильнее ока-
залась команда из школы 
№68, капитан победите-

лей получил памятный 
кубок и почетную грамоту 
от депутата.

– Мне бы не хотелось 
видеть наших детей в 
подъезде, соревнующих-
ся, кто больше выпьет 
или наделает глупостей. 
Пусть на катке доказы-
вают, кто сильнее, бы-
стрее, смелее, – говорит 
Сергей Седов.

Этим летом в округе 
№3 началась асфаль-
тировка. За счет муни-
ципальных средств по 
депутатской программе 
будет заасфальтировано 
1600 квадратных метров 
внутриквартальных до-
рог. Еще столько же 
планируется заасфаль-
тировать за счет личных 
средств депутата. В про-
шлом году было отре-
монтировано две тысячи 
квадратных метров до-
рог. Их общая протяжен-
ность внутри кварталов 
составляет восемь тысяч 
квадратных метров. 

Седов – один из не-
многих депутатов, кто 
ведет блог, рассказывая 
о своей работе не толь-
ко в Думе с документа-
ми, но и в округе. Блог 
можно найти по ссылке 
http://sedovsergey.ru/
blog/184

Сергею Седову испол-
нится 32 года. Но, судя по 
делам, он успел сделать 
больше, чем многие его 
политические оппоненты 
и соратники по партии, 
почивающие на лаврах.

Мы обязательно дой-
дем и до их округов. Жди-
те следующего номера, 
где мы покажем и дру-
гую сторону округа №3 и 
работы депутата.

Список добрый дел
• приобретены железнодорожные билеты для инва-

лида первой группы, отправлявшегося на лечение в Мо-
скву,

• новогодние подарки получили семьи, в которых вос-
питываются дети с ограниченными возможностями здо-
ровья. Им и многодетным семьям в округе доставили 
новогодние елки домой.

• памятный подарок для семьи, отметившей Золотую 
свадьбу. 
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Депутат Седов награжден:
• Благодарностью Законодательного Собрания Пен-

зенской области за многолетний труд и высокие произ-
водственные показатели.

• Благодарностью Губернатора Пензенской области 
за добросовестный труд и большой вклад в развитие ма-
лого предпринимательства Пензенской области.

• Почетной грамотой Главы города Пензы за добро-
совестный труд, профессионализм, вклад в развитие и 
достижение предприятием высоких показателей, актив-
ное участие в социальной и общественной жизни горо-
да Пензы.

ИДЕТ РЕМОНТ КРЫЛЬЦА
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– Многие говорят, что 
спорт – это наркотик. 
Вам не режет слух такое 
сравнение?

– Спорт – это нарко-
тик. Только правильный. 
Несколько дней не поза-
нимаешься, и ноги уже 
просят: «Давай нагрузку, 
ты чего не работаешь!» 
Мне нравятся все игро-
вые виды спорта. Больше 
всех – футбол, вернее, ми-
ни-футбол. В Управлении 
мы создали сборную. Ино-
гда приходится самому 
выходить на поле.

– На Первенстве Рос-
сии по мини-футболу 
ваша команда побеж-
дала 11 раз. Кубков 
больше, чем у многих 

профессиональных фут-
больных клубов.

– Не скрою, команда 
собиралась поштучно. 
Отбирали по спортив-
ным навыкам – меткости, 
выносливости, технике 
игры. Сторонних «легио-
неров» у нас нет. Все – со-
трудники наркоконтроля. 
Второй, более важный 
фактор, даже перевеши-
вающий первый: работо-
способность в коллективе 
и умение выполнять за-
дачи, поставленные пе-
ред ФСКН России. Очень 
многие футболисты не 
смогли выдержать на-
грузку и в итоге ушли из 
управления. Немаловаж-
ны и человеческие каче-

ства. Каждая наша игро-
вая четверка – бойцы! 
Мне за них не стыдно ни 
на поле, ни в работе.

– Какими личными 
спортивными достиже-
ниями вы гордитесь?

– Я кандидат в мастера 
спорта по гиревому дво-
еборью и мини-футболу. 
Самое весомое достиже-
ние – замечательная ко-
манда и дружный спор-
тивный коллектив.  

– Ваше ведомство бо-
рется с пагубной зависи-
мостью. А лично вы что 
считаете вредным изли-
шеством?

 – К алкоголю отношусь 
спокойно, а вот против 
сигарет настроен катего-

рически. От этой заразы 
полшага до наркотиков. 
Сам не курю и настойчи-
во отучаю друзей и под-
чиненных. Очень долгие 
годы мы вели бой с табач-
ной зависимостью в на-
шем Управлении. В итоге 
курильщиков практиче-
ски не осталось – отучили. 

– Многие не могут об-
уздать здоровый аппетит 
и превращаются в нездо-
ровых людей. Как вы от-
носитесь к еде?

– Культа из пищи не 
делаю. Проблем с соблаз-
нами во время застолья 
у меня нет. Два-три дня 
в новогодние праздники 
могу себе позволить не-
много расслабиться, а по-
том – за работу. Кстати, 
в первую субботу нового 
года, пока вся страна от-
дыхает, мы в управлении 
проводим традиционный 
новогодний турнир по ми-
ни-футболу. Дамы тоже 
выходят на поле.

– Человек в погонах в 
глазах обывателей – за-
щитник. Каким, на ваш 
взгляд, должен быть на-
стоящий мужчина? 

– Это должны решать 
женщины. Если мужчина 
надел китель с погонами, 
он посвятил себя служе-
нию Родине, в любой мо-
мент готов пожертвовать 
своей жизнью. И если 
внутреннее состояние 
будет именно таким, то 
для меня его внешность 
не имеет значения – под-
тянутый он, худощавый 
или слегка располнев-
ший. Если человек может 
выполнять задачи, кото-
рые обязался выполнить, 
то он достоин называться 
мужчиной. 

Футбольная зависимость

НОВЫЙ РАКУРС

6

Юрий Денисов, начальник Управления Госнаркоконтроля России по Пензен-
ской области, с мальчишеских лет увлечен футболом. Он помнит все решающие 
голы сборной за последние двадцать лет. Да и сам не прочь погонять мяч по 
мини-футбольному полю, повесив на стул генеральский мундир.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА Ю. ДЕНИСОВА.

реклама
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Тарифы на отопление С 1 июля повысятся тарифы на отопление и подо-
грев горячей воды. Стоимость варьирует в зависи-
мости от поставщика услуг. В среднем рост тарифов 
составит до 10 процентов

№ НАИМЕНОВАНИЕ ОРГАНИЗАЦИИ 

Тариф 
(руб./гкал)

Тариф 
(руб./гкал) рост,%

с 01.01.2015 по 
30.06.2015

с 01.07.2015 по 
31.12.2015

с 01.07.2015 
по 31.12.2015

1 Филиал Пензенский ОАО «Волжская ТГК» 947,05 1039,86 109,80

3 ЗАО «Пензенская горэлектросеть» 1295,00 1421,91 109,80

4 ГАПОУ ПО ПМПК 980,09 1045,64 106,69

5 ОАО «Энергоснабжающее предприятие» 1251,39 1374,02 109,80

6 ООО «Гипромаш» 1423,09 1562,24 109,78

7 Пензенский Центр ОВД филиала 
«Аэронавигация Центральной Волги» 844,30 927,04 109,80

8 МУП по очистке города 1232,46 1352,74 109,76

9 МКП «Теплоснабжение г.Пензы» 1144,23 1256,36 109,80

10 МУП «Пензадормост» 1203,68 1282,71 106,57

11 Филиал ОАО «Юго-Запад транснефтепродукт» 
«ЛПДС «Пенза» 1313,20 1441,89 109,80

12 ЛПУ санаторий им. С.М. Кирова 456,92 501,69 109,80

13 МУП «Зеленое хозяйство г. Пензы» 1209,48 1280,81 105,90

14 Пензенский произ.участок Дирекции по 
тепловодоснабжению ОАО «РЖД» 1155,79 1268,97 109,79

№ НАИМЕНОВАНИЕ ОРГАНИЗАЦИИ 

Тариф 
(руб./гкал)

Тариф 
(руб./гкал) рост,%

с 01.01.2015 по 
30.06.2015

с 01.07.2015 по 
31.12.2015

с 01.07.2015 
по 31.12.2015

15 ЛПУ Санаторий им. В.В.  Володарского 763,52 838,34 109,80

16 ООО Многопрофильное инновационное 
предприятие «Энергоресурс» 1303,70 1413,47 108,42

17 ПТЖТ-филиал СамГУПС 1088,76 1160,17 106,56

76
Филиал «Саратовский» ОАО «Ремонтно-экс-
плуатационное управление»  на территории г. 
Пензы Пензенской области

1139,79 1251,46 109,80

18 ООО «ГК «ЦеСИС» 1199,79 1279,20 106,62

66 ООО «ГКС Энерго» 1327,85 1457,97 109,80

101 ГБУ «Пензенский областной центр реабили-
тации» 1252,60 1347,68 107,59

94 ООО «Комэнерго» 1711,54 1842,48 107,65

43 ФБУ «ФУ БХУХО» (войсковая часть 21222) г. 
Пенза 1251,38 1374,02 109,80

92 ООО «СКМ энергосервис» 1329,01 1459,25 109,80

77
Филиал «Саратовский» ОАО «Ремонтно-экс-
плуатационное управление»  на территории г. 
Пензы Пензенской области (ПАР)

1692,42 1858,05 109,79

 По данным правительства Пензенской области

реклама
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Однажды ученик 
спросил у Мастера: 
– Долго ли ждать пере-
мен к лучшему? В чем 
смысл жизни и что такое 
любовь? Может ли кра-
сота спасти мир?

– А мне почем знать? 
Я обычный токарь, отой-
ди от шпинделя, – ответил 
Мастер.

– В кризис самое 
главное – семья и здоро-
вье. А баррели, санкции 
– это все такая ерунда.

– Скажите, а вы точно 
министр экономическо-
го развития?

Чтобы мечты сбыва-
лись, нужно, чтобы ря-
дом был любящий вол-
шебник, а не болтливый 
сказочник.

ан
ек
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Открытие автобусного 
движения в Пензе нача-
лось 10 мая 1926 года. 
На рейс вышли четы-
ре автобуса Фиат-44 и 
АМО-Ф-15. 

Это были модели, вы-
пускаемые московским 
заводом на базе итальян-
ского грузовика FIAT. Их 
серийное производство 
началось в 1925 году. В 
старой подшивке жур-
нала «За рулём» за 1928 
год говорится, что у 
АМО-Ф-15 неудобная по-
садка. Сиденье водителя 
располагалось слишком 
высоко и чересчур близ-
ко к рулю, из-за чего бы-
стро уставали спина и 
ноги, болел позвоночник. 

К тому же пассажиры 
жаловались на сильную 
тряску при езде. Автобус 
был рассчитан на 14 си-
дячих мест, стоячие ме-
ста не оговаривались.

Первые автобусы ра-
ботали по 16 часов в 
сутки, совершая за день 
12 рейсов от вокзала 
Пенза-I до Советской 
площади. Примечатель-
но, что этот маршрут 

ранее обслуживали ом-
нибусы – многоместные 
экипажи, запряженные 
четырьмя лошадьми. 

Позже были открыты 
маршруты от Пензы-I до 
Совбольницы и Велоза-
вода.

В 1940 году на семи 
маршрутах уже работал 
21 автобус. Они напо-
минали тот, на котором 
разъезжали герои-ми-
лиционеры в фильме 
«Место встречи изменить 
нельзя».

Прокатиться на автобусе
О былом времениПРОГУЛКИ ПО ВРЕМЕНИ

ИЗ  КОЛЛЕКЦИИ И.ШИШКИНА

ТЕЛЕФОН
РАЗМЕЩЕНИЯ
РЕКЛАМЫ
25-85-90

ДЛЯ
коротко

Самый первый в мире автобус изготовил в 1801 году 
Ричард Тревитик, он же изобрел первый английский 
паровоз. Демонстрация его автобуса состоялась 24 
декабря того же года в Кэмборне (Корнуолл, Англия). 
Это была машина с паровым двигателем, способная 
перевозить восемь пассажиров.

Летом самое время поза-
ботиться о своём здоровье и 
пройти лечение минеральны-
ми водами. Для этого совсем не 
обязательно ехать на Кавказ 
или за границу. Уникальная 
минеральная вода есть и у 
нас в области - в профсоюзной 
здравнице ЛПУ «Санаторий 
«Берёзовая роща» собственные 
скважины. 

Вода из скважин показана 
для питьевого лечения многих 
заболеваний: хронического 
гастрита, рефлюкс-эзофагита, 
язвенной болезни желудка и 
двенадцатиперстной кишки, 
различных болезней кишеч-
ника, печени, желчного пузы-
ря, поджелудочной железы, 
хронических холецистита и 
панкреатита, желчнокаменной 
болезни, нарушения органов 
пищеварения после оператив-
ных вмешательств на желудке 
по поводу язвенной болезни, 
заболеваний нервной системы, 
обмена веществ и эндокринной 

системы, ожирения, различных 
заболеваний мочеполовой си-
стемы.  

В здравнице действует уни-
кальная, не имеющая анало-
гов в санаториях Поволжского 
округа, программа очищения 
организма. Под контролем 
медиков проводят лечение 
желудочно-кишечных заболе-
ваний маломинерализованной 
хлоридно-натриевой водой и 
естественными минеральными 
ваннами с рассолами, содер-
жащими бром. А также при-
меняют орошение кишечника 
минеральной водой и другими 
лечебными растворами. Прово-
дят гидроколонотерапию (про-
мывание кишечника). Промы-
вание кишечника улучшает 
функцию печени, почек, повы-
шает защитные силы организ-
ма. После промывания вводят-
ся биопрепараты. Промывание 
кишечника специалисты счи-
тают ключом к здоровью.

В «Березовой роще» прово-

дится лечение естественными 
минеральными ваннами, так 
как минеральная вода сана-
тория имеет медицинские по-
казатели и по наружному при-
менению вод скважин: это и 
лечение системы кровообраще-
ния, нервной, костно-мышеч-
ной системы, органов дыхания, 
болезней кожи.

Так что приезжайте в один 
из лучших санаториев Пензен-
ской области – лечитесь, оздо-
равливайтесь и цените драго-
ценные дары родной природы!

ЗАБРОНИРОВАТЬ И КУ-
ПИТЬ путевку вы можете по 
адресу: г. Пенза, ул. Совет-
ская, 4, телефоны: (8412) 56-
49-49, 56-56-61, доп. Офис 
38-91-04

Добраться можно от оста-
новки «Гидрострой» на марш-
рутном такси №421 до ЛПУ 
«Санаторий «Березовая роща», 
время отправления: 6.00, 7.05, 
8.30, 10.15, 12.00, 13.30, 15.00, 
16.30, 18.00.

«На воды» – в «Березовую рощу»

реклама

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА


